
Rocío Galdames y Claudio Barraza, de 16 y 17 años:
Patinadores artísticos de San Felipe
continúan logrando grandes triunfos
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Luego que Hospital San Camilo extraviara cadáver

Exhuman cuerpos
para encontrar a
abuelita fallecida
Grave error se registró en plena pandemia, con el
establecimiento colapsado por numerosas muertes

Gestión 2022:
Cuenta Pública de
alcaldesa destacó
números azules
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Cesfam ‘San Felipe El Real’:
La próxima semana
deberían llegar los
nuevos médicos
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En https://consulta.servel.cl
Servel llamó a revisar
datos electorales a
semanas de elección
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LOS ANDES
Municipio anuncia
diez medidas contra
la delincuencia
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En ronda de los 16 mejores:
Santa María será
una de las sedes en
los cuartos de final
de ‘La Orejona’
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San Felipe Basket:
De forma inmediata
se vuelve favorito en
la Libcentro Menores
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BUSCANDO A MARGARITA.- El día de ayer se llevó a cabo la exhuma-
ción de dos cuerpos en el Cementerio Parque Almendral, con el objetivo
de establecer si alguno de ellos corresponde a Margarita Zúñiga Nanja-
rí, mujer de 93 años de edad que falleció hace dos años a causa del
covid en el Hospital San Camilo. Su cuerpo se extravió en el estableci-
miento de salud, sencillamente se confundieron y la familia no sabe dón-
de está enterrado. La diligencia se realizó precisamente en el marco de
una querella interpuesta por familiares ante el grave error cometido en el
hospital sanfelipeño, que por aquel entonces se encontraba verdadera-
mente colapsado por la pandemia del Covid 19, con muchos pacientes
muriendo y muchos de ellos adultos mayores.Operación ‘Corrales’ de la PDI:

Cae banda criminal
e incautan droga
por $380 millones
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¿Somos Ricos?

Marco López Aballay
        Escritor

Hilma af Klint

La pobreza nunca ha
sido material o financiera,
es una actitud, la actitud
de desperdiciarse a sí
mismo. El pobre desper-
dicia su tiempo, desperdi-
cia sus ideas… y termina
desperdiciando su dinero.
La pobreza ni empieza, ni
termina con el dinero, sino
con tus hábitos.

La forma en cómo
vives, define como la
vida te va a tratar.
¿Cómo es la habitación
en la que duermes?, así
suele ser tu vida.
¿Cómo está tu closet?,
así suele estar tu vida.
¿Cómo está tu cama
antes de ir a la escuela
o a trabajar?, así suele
estar tu vida.

Tu auto, tu ropa, tus
amigos, tu celular, tu hi-
giene, eres tú, tu com-
putadora eres tú, tu ali-
mentación, eres tú, eres
tú... Una persona limpia
tiene cosas limpias; una
persona ordenada, tiene
cosas ordenadas. Una
persona organizada tie-
ne su vida organizada.

La riqueza es pro-
ducto del orden, de los
hábitos, de la limpieza,
del respeto al tiempo, de
la confianza en uno mis-
mo. No eres rico porque
tienes mucho dinero en
la mano, al contrario:
puedes tener millones de
pesos en la mano como
resultado de ser rico. La
mayoría de gente con

mentalidad de pobreza es
desordenada, son impun-
tuales, no valoran su tiem-
po y por eso muchas veces
lo desperdician consumien-
do su tiempo en redes so-
ciales o cosas sin importan-
cia. Uno no es pobre por el
sueldo o por el trabajo, sino
por la forma en cómo se
tratan a sí mismos.

La satisfacción del tra-
bajo bien hecho es tu mejor
pago: «Un Empresario le
dijo a su trabajador: Quiero
que me construyas una
casa; aquí están los planos,
¡Quiero que la hagas con-
forme este diseño!... ¡No
quiero que falte nada! El
empleado tomó los planos
y molesto porque le faltaban
sólo 3 meses para jubilar-
se, comenzó a decirse: ¡Me
faltan 3 meses para jubilar-
me y este hombre me da un
trabajo para seis meses,
pues lo haré!... ¡Pero voy a
utilizar materiales de segun-
da, no me voy a esmerar
mucho, haré lo que pueda,
y así me quedará dinero
para mí!

Las columnas las hizo

sin mucho esmero, usó
materiales baratos y de
segunda, en toda la edifi-
cación de la casa utilizó
materiales no acordes a la
estructura y solo se esme-
ró en la fachada para en-
gañar al dueño, y lo que
podía saltarse en la fabri-
cación lo hizo, de tal ma-
nera se ‘ahorraría’ el tiem-
po que necesitaba normal-
mente para hacerlo y así
irse lo más pronto posible.

Cuando terminó la edi-
ficación, se presentó el
dueño y miró la casa, ob-
servó que había algunos
detalles, pero se acercó a
su empleado y le dijo:
¡Toma las llaves!... ¡Este
es tu regalo!... ¡Por todos
los años que me has ser-
vido!... ¡¡¡Esta es tu casa!!!
¿Cómo cree usted que se
sintió este hombre al oír
aquello? Él lamentable-
mente había cosechado lo
que había sembrado...»

Todo en la vida hay
que hacerlo con AMOR, no
dañar a nadie, sé un buen
ejemplo, da lo mejor y re-
cibirás lo mejor...

El año 1935, el pintor
ruso Vasily Kandinsky le
escribió una carta a su
galerista en Nueva York,
mediante la cual se procla-
maba como autor del pri-
mer cuadro abstracto de la
historia. Refiriéndose a
una acuarela pintada en
1910, Kandinsky aseguró:
«Sin duda, es la primera
pintura abstracta del mun-
do (…) se trata, en otras
palabras, de un cuadro
histórico». Pero el famoso
pintor no sabía que, años
antes de que él comenza-
ra a experimentar con el
arte no figurativo, la pinto-
ra sueca Hilma af Klint ya
había explorado aquel uni-
verso y había creado una
serie de cuadros abstrac-
tos. A diferencia de Kan-
dinsky, Hilma af Klint,
mantuvo su obra en secre-
to durante casi toda su
vida.

La artista nació el 26
de octubre de 1862 en
Solna, al norte de Estocol-
mo, Suecia. Desde peque-
ña, Hilma tuvo acceso a la
gran biblioteca de sus pa-
dres adentrándose en lec-
turas que despertaron su
curiosidad y conocimiento.
A los 18 años ingresó a la
Universidad de Artes, Ofi-
cios y Diseño de Estocol-
mo para estudiar pintura y
en 1882, se matriculó en
la Real Academia Sueca
de Las Artes, uno de los
pocos centros europeos
que admitían mujeres en
esa época. A pesar de for-
mar parte de la primera
generación de mujeres
europeas que pudieron
estudiar en escuelas de
arte y adquirir éxito como
pintora naturalista que le
permitiría vivir de sus cua-
dros de paisaje y retratos,
el hecho de ser mujer la
dejaría fuera de los grupos
artísticos del momento.
Aunque habían comparti-
do las aulas, los pintores
consideraban que la crea-
ción era una actividad ex-
clusiva de ellos y las mu-

jeres debían dedicarse a
formar una familia y criar
a sus hijos. A raíz de lo
anterior, Hilma af Klint co-
menzó a interesarse en el
espiritismo, la antroposo-
fía y la teosofía. En 1896
la pintora fundó, junto a
otras cuatro amigas, el
grupo De Fem (Las Cin-
co), donde empezaría a
practicar sesiones de me-
ditación y espiritismo. El
grupo se reunía todos los
viernes para entrar en con-
tacto con ‘guías espiritua-
les’ de otras dimensiones
que les enviaban mensa-
jes que ellas reflejaban a
través de la pintura y la
escritura automáticas. Hil-
ma dirigió más veces las
sesiones espirituales, ya
que tenía la capacidad de
canalizar estos mensajes
aún en estado consciente.
En una de esas sesiones,
los Altos Maestros les pi-
dieron que mostraran al
mundo lo que habían vis-
to en aquella dimensión
espiritual. Las amigas re-
chazaron dicha solicitud,
mientras que Hilma acep-
taría el encargo e inició, de
esa manera, su primera
serie de cuadros abstrac-
tos titulada Las pinturas
para el templo. A partir de
ese momento, la artista
cambiaría radicalmente su
estilo pictórico y trabajaría
paralelamente en sus
obras de paisajes y retra-
tos (que la mantenían eco-
nómicamente) y, por otro,
se entregaba a la creación
de nuevas obras místicas
y disruptivas, adentrándo-
se en el desconocido mun-
do de lo abstracto. Entre
1906 y 1912, pintó los 193
cuadros de la serie Las
pinturas para el templo.
Durante esta fase creativa,
la artista desarrolló las se-
ries Eros, Las grandes pin-
turas de figuras y Los diez
mayores, una colección de
diez cuadros de gran for-
mato en los que represen-
tó las cuatro etapas de la
vida. En dichas obras uti-

lizó colores planos y tonos
pastel, algo innovador en
esa época, y se dejó lle-
var por los Altos Maestros,
que decía, guiaban su pin-
cel a través del lienzo, tra-
zando círculos, óvalos, lí-
neas, triángulos y espira-
les de manera recurrente.
A diferencia de otros pin-
tores abstractos como Va-
sily Kandinsky, Piet Mon-
drian o Kazimie Malévich,
la principal intención de
Hilma no era la de experi-
mentar a partir de la abs-
tracción de la forma y el
color, sino la de plasmar a
través de su arte el mun-
do de lo invisible, al que
creía tener acceso me-
diante sus sesiones espi-
rituales.

En 1912, Hilma finali-
zó Las pinturas para el tem-
plo y pintó la serie Altarpie-
ces, en la que integró to-
dos los conceptos y símbo-
los representados en sus
obras anteriores. Entre
1917 y 1918, la artista se
dedicó a investigar y estu-
diar su propia obra, escri-
biendo un libro de casi dos
mil páginas titulado Estu-
dios de la vida espiritual. A
partir de 1920 comenzaría
una nueva serie denomina-
da Las flores y los árboles,
en la que se desprendió por
completo de su simbología
geométrica, en un intento
de retratar la dimensión
espiritual de la naturaleza.
Entre 1922 y 1941, Hilma
se dedicó a los estudios
teosóficos y pintó acuare-
las principalmente.

Pero la artista sentía
que la sociedad no estaba
preparada para apreciar
su arte, dejando escrito en
su testamento que sus
obras debían permanecer
ocultas hasta veinte años
después de su muerte, la
cual sucedió en Estocol-
mo, un día 21 de octubre
de 1944. Hilma se despe-
día del mundo a la edad
de 82 años, dejando una
obra sin precedentes en la
historia del arte universal.
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Próxima semana deberían llegar nuevos
médicos al Cesfam ‘San Felipe El Real’

Varinia Gaete, Directora del Cesfam San Felipe
El Real.

• Recinto de salud aún mantiene el
plan de contingencia por la falta de
profesionales.-

En el marco de la
cuenta pública anual
que realizó el Cesfam
‘San Felipe El Real’ de
nuestra ciudad, la di-
rectora del estableci-
miento, Varinia
Gaete, aseguró que
en el transcurso de la
próxima semana ya
deberían estar traba-
jando los ocho médi-
cos que faltan para
completar la dotación
del personal faltante.

Varinia Gaete se-
ñaló que por el mo-
mento se mantiene el
plan de contingencia
que se estableció me-
ses atrás, tras la sali-
da de los profesiona-
les que fueron a reali-
zar su etapa de espe-
cialización.

En su momento,
la Directora sostuvo
que «esto ha conlle-
vado que nos hemos
quedado con un nú-
mero más reducido
de horas médicas, y
ante esto hemos ar-
mado un plan de
contingencia, este
plan está mirado
para priorizar a
aquellas personas
que necesitan la
atención durante el
día».

En así como desde
el centro de salud fa-
miliar aseguraron que
esto afectaría princi-
palmente a las perso-
nas que llaman para
pedir atención de sa-
lud en el call center,
«por lo tanto, una de

nuestras enfermeras
está realizando un
triaje para revisar si
efectivamente la cau-
sa de consulta necesi-
ta una atención du-
rante el mismo día, y
para tratar de resol-
ver aquellas dudas o
consultas de salud
que pueden ser pos-
tergadas o que no ne-
cesariamente necesi-
tan de una hora de
atención médica»,
sostuvo Gaete.

«Lo que princi-
palmente afecta son
las consultas que re-
gularmente ellos lla-
man al call center

porque amanecieron
enfermos, es lo que
llamamos atención
de morbilidad, para
atenciones de pacien-
tes crónicos, cardio-
vasculares, entre
otros, también tuvi-
mos que hacer un re-
ajuste, por lo tanto,
también estamos
priorizando a las
personas que necesi-
tan atención durante
este periodo», agregó
el pasado mes de
marzo la directora del
Cesfam.

Afortunadamen-
te, para los miles de
pacientes que se
atienden en el recin-
to, se espera que du-
rante la próxima se-
mana ya lleguen los
nuevos profesionales.
«Hoy continuamos
con el plan de contin-
gencia instalado
para tratar de dar
respuesta a aquellos
grupos que tenemos
priorizados, como

son los niños meno-
res de seis años, adul-
tos mayores, maña-
na (hoy) está el lla-
mado a viva voz, por
lo que la próxima se-
mana debiéramos sa-
ber quiénes son los
ocho médicos que van
a ocupar las plazas
vacantes que tene-
mos en el Cesfam
‘San Felipe El Real’»,
aseguró.

Respecto de la
cuenta pública en sí,
Varinia Gaete dijo
que «quiero destacar
el compromiso de los
funcionarios de la
institución, que tal
como mencionaba,
ellos colocan todo su
espíritu para promo-
ver y mejorar la sa-
lud de la jurisdicción
que tenemos en la co-

muna de San Felipe».
Asimismo, la Di-

rectora del Cesfam
‘San Felipe El Real’
manifestó que «tam-
bién quiero destacar
el aumento de la par-
ticipación ciudada-
na, nosotros quere-
mos a la comunidad
dentro de nuestra
institución, quere-
mos conocer nues-
tras necesidades, me-
jorar nuestros proce-
sos y eso lo vamos a
lograr solamente con
ellos, invitar a ser
parte de nuestro con-
sejo de desarrollo lo-
cal».

Los ocho profesio-
nales que llegarán son
médicos generales
que están en su etapa
de destinación y for-
mación.

I N D I C A D O R E S
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 24 DE MARZO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-64-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “CASTILLO” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DOÑA
MARCIA MARIANELA CASTILLO ARAYA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA JESSICA ESTER CASTILLO ARAYA.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                      19/3

Sebastián Ramírez Melo
Secretario

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de
San Felipe, día  10 de Mayo de 2023, a las 11:00
horas, juicio ejecutivo Rol N° 811-2020, cara-
tulado «Banco Santander  Chile con Alibert»,
se subastará por segunda vez con mínimo re-
bajado  inmueble ubicado en Calle Chorrillos
N° 1310, Block 2, Dpto 22,  copropiedad prime-
ra de la Villa Departamental,  ex Población Cho-
rrillos, de la Comuna de San Felipe de Aconca-
gua,  inscrito a nombre del ejecutado  Remy
Louis Alibert Carey a fojas 1251, N° 1245 del
Registro de Propiedad del año 2018, del Con-
servador de Bienes Raíces de San Felipe. Mí-
nimo de subasta $8.630.070.- Precio  se paga-
rá al contado, dentro del tercer día. Los intere-
sados deben contar con un dispositivo móvil
(computador, teléfono, tablet u otro) con cáma-
ra. Micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnoló-
gicos y de conexión y tener activa su clave úni-
ca del Estado, para eventual suscripción de acta
de remate. Deben rendir caución por el 10 %
del mínimo de la subasta, sólo mediante depó-
sito judicial en el Banco del Estado, en la cuen-
ta corriente del Tribunal Nº 22300045743, has-
ta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del
remate, el que deberán ingresar y enviar co-
rrespondientemente un escrito y un correo elec-
trónico por Oficina Judicial Virtual y por correo
electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl
donde señalarán A) que acompañan compro-
bante que acredita haber rendido la garantía
correspondiente. B) que participaran en la au-
diencia de remate en la calidad de postor y de-
berán indicar el rol de la causa, individualizar-
se, fijar un correo electrónico y un número tele-
fónico para el caso en que se requiera contac-
tarlo durante la subasta por problemas de co-
nexión con el fin de coordinar su participación
en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a fir-
ma del Acta de Remate de manera inmediata a
la realización de la subasta, la que le será re-
mitida a su correo electrónico informado al Tri-
bunal en el menor tiempo posible a la respecti-
va causa por Oficina Judicial Virtual con su cla-
ve única para efectos de la firma, todo ello an-
tes de 14:00 horas del día de la audiencia de
remate bajo apercibimiento de quedar sin efec-
to la actuación. Demás antecedentes en las ba-
ses que constan en esta causa virtual. Secre-
taria.                                                              19/4

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, Rol N° 308-2017,  caratulado «Banco
Santander Chile con Minera El Trapiche Limita-
da», juicio ejecutivo de desposeimiento, se RE-
MATARA por tercera vez con mínimo rebajado,
a realizarse por videoconferencia por platafor-
ma Zoom, día 26 Mayo de 2023, a las 12:00
horas. Se subastarán conjuntamente los siguien-
tes bienes de dominio de la ejecutada: 1.-  Par-
cela «B - Uno», que resultó de la subdivisión del
predio rustico formado por el resto de la Hijuela
N° 1, y esta a su vez del inmueble denominado
« Las Casas de Catapilco» de la Comuna de
Zapallar, Provincia de Petorca de 30 hectáreas,
inscrito a fojas 1877 vta. N° 2229 del año 2016
del Registro de Propiedad del Conservador de
Bienes Raíces de La Ligua. 2.- Derecho de apro-
vechamiento consuntivos de aguas subterrá-
neas, de ejercicio permanente y continuo, por
un caudal de 12,5 Litros por segundo, en  la
Comuna de Zapallar, Provincia de Petorca, Quin-
ta Región,  inscrito a fojas 260 vta N° 209 del
año 2016 del Registro de Propiedad de  Aguas
del Conservador de Bienes Raíces de La Ligua.
El  mínimo de la parcela y derechos de aguas
que se subastaran conjuntamente es la suma de
21.562,97 Unidad de Fomento en su equiva-
lente en pesos a la fecha del remate.- Precio
se pagará al contado, dentro del tercer día de
efectuado el remate. Los interesados deben con-
tar con un dispositivo móvil (computador, teléfo-
no, tablet u otro) con cámara. Micrófono, audio y
conexión a internet, siendo de su carga dispo-
ner de los medios tecnológicos y de conexión y
tener activa su clave única del Estado, para even-
tual suscripción de acta de remate. Deben ren-
dir caución por el 10 % del mínimo de la subas-
ta, sólo mediante depósito judicial en el Banco
del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal
Nº 22100000559, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate, el que deberán
ingresar en la sección de Remates de la Oficina
Judicial Virtual y postular al presente remate,
ingresando los datos de la garantía y adjuntan-
do comprobante de depósito. El subastador de-
berá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que le será remitida a través de la Oficina
Judicial Virtual, debiendo ser firmada inmedia-
tamente o en el menor tiempo posible, con su
clave única para efectos de la firma, en todo caso
antes de las 14:00 horas del día de la audiencia
de remate, bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. Demás antecedentes en las
bases que constan en esta causa.                19/4

Delegado Servel llamó a revisar datos
electorales a semanas de nueva elección

Ítalo Vani Silva, Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe y Delegado del Servel para la Pro-
vincia.

• Información es clave por si a usted
lo cambiaron de local o mesa para
sufragar.-

El próximo 7 de
mayo se llevará a cabo
la elección de consti-
tuyentes que estarán
a cargo de la elabora-
ción de la nueva carta
magna para nuestro
país. Elecciones con
voto obligatorio y
para la que el Servicio
Electoral (Servel), ya
publicó la lista de vo-
cales de mesa y los lo-
cales de votación don-

de usted deberá asis-
tir.

Ítalo Vani Silva,
Conservador de Bie-
nes Raíces de San Fe-
lipe y Delegado del
Servel para la Provin-
cia, llamó a las perso-
nas a revisar su infor-
mación electoral en el
caso que haya sido
cambiado de local de
votación.

«Servel ha estado

trabajando en los do-
micilios para que la
persona le quede su
local de votación lo
más cerca de su casa,
los electores tienen
que buscar en
www.servel.cl y revi-
sar sus datos electo-
rales, nombres, local
de votación, número
de mesa, le dice si es
vocal de mesa y si

está en el colegio es-
crutador», señaló.

Respecto del pe-
riodo de excusas que
finalizó este miérco-
les, Vani sostuvo que
«las excusas son para
los vocales, para las
personas no van a vo-
tar tiene que excusar-
se el próximo año en
el Juzgado de Policía
Local». Asimismo,

destacó que «por no-
vedad, este año como
nunca se han presen-
tado pocas excusas,
comparado con otros
años que se presenta-
ban hasta 200 excu-
sas, este año se han
presentado pocas».

En este mismo
sentido, algunas de
las causales estableci-
das en la ley para no
votar, es estar a más
de 300 kilómetros al
local de votación,
«muchas personas
que trabajan en el
norte nos mandan un
certificado que tra-
bajan en tal empresa
sin la necesidad de ir
a Carabineros, por
ejemplo, nos dicen
que trabajan en Co-
piapó en una empre-
sa, con eso a nosotros
nos basta que está a
más de 300 kilóme-
tros».

Respecto a los lo-
cales de votación es-
tablecidos para este 7
de mayo, el Delegado
del Servel para nues-

tra provincia indicó
que «en los dos liceos
grandes (de San Fe-
lipe), el Liceo de
Hombres y el Liceo
Corina Urbina se han
dividido en dos en
cuánto los delegados,
eso lo hace el Servel
para darle mejor
atención tanto a los
electores como los
vocales de mesa.

«La provincia
nuestra tiene 326 me-
sas en las seis comu-
nas, y vocales de
mesa son 1.630. El día
sábado anterior a las
elecciones se hace la
constitución de mesa
a las 15:00 horas, ahí
es obligatorio asistir
porque si no, tienen
multa si no van, que
puede llegar hasta las
5 UF», agregó.

El proceso de elec-
ciones del domingo 7
de mayo comienza a
las 8:00 de la maña-
na y es de carácter
obligatorio para todos
quienes estén habili-
tados para sufragar.
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Siguen los triunfos para los patinadores artísticos de San Felipe

Los deportistas consiguieron el primer lugar
como pareja.

Los jóvenes dejaron en alto el nombre de San
Felipe, en Paraguay.

Claudio y Rocío compitieron el pasado viernes
14 de abril.

Regresaron este sábado a nuestro país.

• Pareja consiguió primer lugar en ‘ll
Juegos Sudamericanos Sobre Rue-
das’.-

Como ha sido la
tónica de estos últi-
mos días, los depor-
tistas siguen dejando
en alto el nombre de
San Felipe, puesto
que los patinadores
artísticos, Rocío
Galdames y Clau-
dio Barraza, de 16 y
17 años de edad res-
pectivamente, y de
quienes publicamos
en semanas anterio-
res, se coronaron
campeones de la mo-
dalidad ‘Libre’, cate-
goría ‘Junior’.

El lugar de esta
gran actuación, fue la
sede de Asunción, Pa-
raguay, en los ‘ll Jue-
gos Sudamericanos
de Deportes Sobre
Ruedas’, en donde
San Felipe ha hecho
noticia por las pre-
sentaciones de sus re-
presentantes. En este
caso, los jóvenes de-
portistas compitieron
el pasado viernes 14
de abril, a las 11:30
horas y regresaron
este sábado a nuestro
país.

Este gran logro re-
salta aún más para los
sanfelipeños del club
‘Estrellas Sobre
Ruedas’, puesto que
lograron coronarse
como campeones del
Sudamericano siendo

pareja, ya que fueron
la única pareja que
compitió a nivel na-
cional, además de que
aproximadamente
hace 10 años que una
dupla no representa-
ba al país en campeo-
natos. Rocío y Clau-
dio llevan cerca de un
año practicando en
alto rendimiento.

Al respecto, su en-
trenadora, Valeska
Lagos, indicó que
«los chicos llevan
menos de un año en-
trenando como pare-
ja de alto rendimien-
to, pero durante este
corto tiempo han de-
mostrado esa co-
nexión que se requie-
re para patinar a la
par, tanto técnica
como artísticamente
hablando.

«Nuestra prime-
ra meta era el Sud-
americano de Depor-
tes Sobre Ruedas
Asunción, Paraguay,
torneo donde quisi-
mos dejar claro que
la modalidad ‘pare-
jas’ de alto rendi-
miento en Chile esta-
ba reviviendo y por lo
mismo comenzamos
a estudiar la tecnica-
tura desde hace un
tiempo, cosa de pre-
sentar un trabajo lo
más limpio posible»,

sostuvo.
Además, se refirió

a la presentación que
realizaron. «La pre-
sentación en Para-
guay de los chicos me
dejó más que feliz y
orgullosa, porque si
bien tuvieron fallas
notorias en la ejecu-
ción de saltos y trom-
pos, que ellos saben
hacer hace bastante
tiempo y que por ner-
viosismo y adrenali-
na no respetaron los
tiempos de cada uno,
ellos lograron tener
un desplante en la
pista sin perder los
movimientos de la
otra persona, las ele-
vaciones y ejecucio-
nes más complejas de
lo solicitado en su ca-
tegoría las realizaron
sin dificultades, y eso
llevó a que obtuvie-
ran un resultado ma-
yor al promedio de su
categoría.

«Los chicos saben
que nos queda mucho
trabajo que realizar y
pulir, nos queda un
enorme camino por
delante, pero es una
travesía que va a per-
mitir que otros pati-
nadores del país se
atrevan a seguir está
rama tan hermosa de
nuestro deporte».

Por su parte, la
presidenta del club
‘Estrellas Sobre Rue-
das’, Carolina
Arriaza, expresó que
«como presidenta del
club, nosotros nos
encontramos muy
orgullosos por este
gran logro alcanza-
do, que ha sido un es-
fuerzo en conjunto de
los deportistas, de la
entrenadora, del
club, de las familias y
de todas aquellas
personas que nos han
apoyado, sobretodo
en el espacio físico
para los entrena-

mientos. Es un gran
desafío que se plan-
teó, el poder llegar al
sudamericano y sin
lugar a dudas este
desafío que ya se con-
cretó asistiendo a Pa-
raguay, represen-
tando a Chile, marca
un precedente para
las futuras genera-
ciones, no solamente
de nuestra institu-
ción, sino también to-
dos aquellos depor-
tistas que sueñan con
llegar a este gran
momento.

«Nuestras pro-
yecciones como club,
es que todos nuestros
deportistas puedan
llegar a vivir un sud-
americano o alcan-
zar torneos de este
nivel, para que va-
yan viendo y princi-
palmente conside-
rando que todos los
sueños se pueden al-
canzar».

Finalmente, la se-
cretaria del club y
madre de Rocío, Ale-
jandra González,
resaltó que «fueron la
única pareja que
compite a nivel na-
cional y hace 10 años
que no compite una
pareja en campeona-
tos; en un sudameri-
cano o en un pana-
mericano. Ellos a pe-
sar de todas las difi-
cultades que tuvieron
con el asunto de don-
de entrenar, que acá
en San Felipe, en el
Aconcagua, no hay
lugares aptos para
poder hacer el entre-
namiento y a noso-
tros nos facilita San-
ta María, nos ha fa-
cilitado Calle Larga,
acá en San Felipe,
entonces no cuentan
con un espacio o la
infraestructura nece-
saria para que ellos
puedan entrenar este
deporte», cerró.
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Exhuman cuerpos para saber si corresponde a mujer fallecida por Covid

PASA AL FRENTE

Personal procediendo a la excavación para exhumar uno de los cuerpos y cotejar con ADN de
familiares de Margarita Zúñiga Nanjarí (QEPD).

• En marco de querella ante error en
la entrega del cuerpo por parte del
Hospital San Camilo, que por aquel
entonces se encontraba colapsado
por la pandemia del Covid 19.-

El día de ayer se
llevó a cabo la exhu-
mación de dos cuer-
pos en el Cementerio
Parque Almendral,
con el objetivo de es-
tablecer si alguno de
ellos corresponde a
Margarita Zúñiga
Nanjarí, mujer de
93 años de edad que
falleció hace dos
años a causa del co-
vid en el Hospital
San Camilo.

Su cuerpo senci-
llamente se extravió y
la familia no sabe
dónde está enterra-
do. Por eso presenta-
ron una querella y
ayer correspondió
realizar esta acción
necesaria para saber
y dar tranquilidad a
la familia.

Nuestro medio es-
tuvo en el Parque Al-
mendral, donde esta-
ban presentes fami-
liares, abogado que-
rellante Fernando
Castañeda Magna,
personal del SML,
Fiscal Eduardo Fajar-
do de la Cuba.

Entre los familia-
res estaban una hija y
su nieta Evelyn Ló-
pez, con quien con-
versamos sobre este
procedimiento.

- ¿Qué significa
esta diligencia que
se está realizando
hoy día?

- Es un paso im-
portante que logra-
mos después de un
largo proceso y lograr
saber la verdad dón-
de está mi abuela.
Nos ha costado mon-
tones, nos hemos mo-
vido por muchas par-
tes y como que ya es-
tamos llegando al tér-
mino de este proceso
tan largo y doloroso.

De hecho estamos acá
con mi mamá, que
está delicada de sa-
lud, le dijimos que no
viniera y quiso venir
igual, y ojalá que sí
sea mi abuela la que
esté ahí en esa sepul-
tura.

- ¿Qué opinión
tienen ustedes que
estén en este trá-
mite en el fondo?

- No deberíamos,
se supone que en el
momento, entiendo
que estemos en pan-
demia, pero las per-
sonas tienen que ha-
cer con delicadeza su
trabajo; o sea, perder
un cuerpo como
quien pierde un pa-
pel no es lo mismo; o
sea, la respuesta que
en ese momento nos
dieron, era como que
se había perdido un
papel y era mi abue-
la, entonces ojalá
con esto aprendamos
que a futuro no tie-
nen que pasar estas
cosas.

- Evelyn, por fa-
vor si podemos re-
frescar la memo-
ria a nuestros lec-
tores, ¿de qué es-
tamos hablando y
por qué estamos
acá en el Parque
Almendral?

- Bueno, lo que
pasó en tiempo de
pandemia, mi abuela
cayó por covid al hos-
pital, luego de dos
días falleció y en el
momento que noso-
tros la fuimos a bus-
car para ser enterra-
da, nos informa el
hospital que el cuerpo
de mi abuela no está,
que estaba desapare-
cido y que no sabían
dónde estaba. Para
nosotros fue terrible;

o sea estar, en el ce-
menterio y que nos
avisen que no hay
cuerpo, que mi abue-
la no está, que des-
apareció, fue horrible,
una experiencia que
no se la doy a nadie, a
nadie. De hecho todos
los familiares queda-
ron impactados por-
que estábamos espe-
rando que llegara, lo
lógico que todos espe-
ramos, un cuerpo, un
féretro y no tuvimos
nada.

- ¿Qué pasó des-
pués?

- Nos fuimos al
hospital y logramos
que entraran dos fa-
miliares, justamente
fue mi hermana y mi
prima para hablar
con el director del
hospital, que nos die-
ran una explicación
de qué había pasado.

- ¿Qué les dije-
ron ahí?

- Que se había per-
dido el cuerpo y que
ellos especulaban que
podría ser tal perso-
na, pero tampoco nos
aseguraban.

- ¿O sea ustedes
no enterraron a
nadie finalmente?

- A nadie, a nadie,

tuvimos que pedir
después al cemente-
rio que nos cerrara el
hoyo porque no ente-
rramos a nadie, no
quedó nadie en esa
sepultura.

- ¿Ahí ustedes
iniciaron un pro-
ceso judicial?

- Exactamente,
porque nos asesora-
ron que iniciáramos
proceso judicial, por-
que si nos quedába-
mos ahí nunca íba-
mos a saber dónde
está  mi abuela, en-
tonces tuvimos que
gastar, invertir de
nuestro bolsillo para
poder saber dónde
está mi abuela.

- Hoy día esta-
mos acá esperan-
do que ese cuerpo
que se exhume sea
el de su abuela.

- Sea el de ella, o
sea estamos esperan-
do. Hay un porcenta-
je que puede ser y uno
que no.

- Claro porque
ahora viene la es-
pera de realizar
todo el examen de
ADN ¿ya se hicie-
ron ustedes ya o
no?

- Sí, mi mamá lo

hizo el día de ayer
(martes) y ahora va-
mos a esperar lo que
resulte de acá del ce-
menterio.

- Evelyn, cuén-
tanos sobre tú
abuelita, ¿quién
era?

- Bueno, mi abue-
la, una mujer de es-
fuerzo, de trabajo.

- ¿Era costure-
ra?

- Costurera, fue
temporera.

- ¿Profesora  o
no?

- No, pero ella fue
temporera acá en la
zona, trabajó por mu-
chos años en las nue-
ces, en las uvas.

- ¿El nombre?
- Margarita Núñez

Nanjarí. Ojalá que sí
sea, que hoy día poda-
mos saber, sé que este
proceso del ADN de-
mora unos días, pero
tenemos la esperanza
que sea ella.

- Y les va a dar
tranquilidad a us-
tedes.

- Sí.
- ¿Están prepa-

radas para los dos
escenarios?

- Estamos prepa-
rados para cualquier

escenario, en caso
que no sea, vamos a
seguirla buscando, no
es algo que aquí se va
a cerrar.

- Ya pero la pri-
mera pista es que
podría estar acá.

- Podría estar acá,
es la primera pista,
hay que partir por
algo.

- ¿Tu madre
qué piensa, espe-
ranzada también?

- Esperanzada…
sí, muy esperanzada.

EL ABOGADO
También conver-

samos con el abogado
de la familia, Fer-
nando Castañeda
Magna, quien nos
dijo que esta diligen-
cia va a permitir tener
claridad respecto de
si el «cadáver que
está acá corresponde
o no al de la fallecida
señora Margarita, y
como lo comenté hace
un rato, la familia ya
se practicó el examen
de sangre que va a
permitir cotejar estos
restos con la sangre
de la familia para de-
terminar si es que
existe o no ADN re-
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Al centro de
la imagen
familiares
de doña
Margarita
Zúñiga
Nanjarí
(QEPD).

COMUNIDAD

Con equipamiento y ampliación de viviendas:

Programa de Habitabilidad de
Municipalidad San Felipe
beneficiará a 16 familias

El aporte municipal se divide en equipamiento (estufas, camas, colcho-
nes, ropa de cama, etc.) y materiales de construcción para ampliación de
viviendas.

• Se trata de una inversión de $37
millones en materiales de construc-
ción y artículos necesarios para me-
jorar las condiciones de vida de la
comunidad.-

En total 16 fami-
lias sanfelipeñas re-
sultaron beneficiadas
este 2023 con el Pro-
grama de Habitabili-
dad de la Municipali-
dad de San Felipe,
que en esta oportuni-
dad realizó una in-
versión de $37 millo-
nes en equipamiento
para mejorar las con-
diciones de vida de
estas personas, y ma-
teriales de construc-
ción para ampliar las
viviendas de aquellos
grupos familiares
que presentan condi-
ción de hacinamien-
to.

Así lo confirmó la
alcaldesa de San Fel-
pe, Carmen Casti-

llo Taucher, quien
aseguró que este be-
neficio consiste en la
entrega de distintos
artículos que permi-
tan mejorar el confort
de estas familias du-
rante el período in-
vernal, tales como es-
tufas, camas, colcho-
nes, ropa de cama,
entre otros.

«Estamos muy fe-
lices de poder entre-
gar esta oportunidad
a estas familias que
tanto lo necesitan,
nuestra Dideco ha es-

tado trabajando fuer-
temente, dado que se
trata de un monto im-
portante de aporte
para beneficiar a es-
tas familias, que está
relacionado con equi-
pamiento y mejoras
para cada uno de es-
tos hogares», anunció
la jefa comunal.

Según añadió la
Directora de Desa-
rrollo Comunitario
de la Municipalidad
de San Felipe, María
Teresa Urbina
Hernández, se tra-

ta de grupos familia-
res catastrados me-
diante el Programa
de Mejoras y Oportu-
nidades del Ministe-
rio de Desarrollo So-
cial, a partir de lo
cual se realiza un tra-
bajo de detección de
necesidades con cada
uno de ellos.

«Ocho familias
reciben equipamien-
to y otras ocho van
a tener mejoras en
su hogar. Conside-
rar que hay un tra-
bajo conjunto en que
se constituye una
dupla que tiene que
ver con el tema téc-
nico-habitacional y

con el tema social, a
través de una traba-
jadora social,  se
hace una labor con
ellos, de detección de
las necesidades y de
a c o m p a ñ a m i e n t o
para que estas mejo-
ras sean efectivas»,
puntualizó la profe-
sional.

VIENE DEL FRENTE

lacionado en ese sen-
tido. Nosotros cree-
mos que hoy, después
de esta investigación
que ya lleva un buen
tiempo, creemos que
hoy se da un paso
importante. Noso-
tros entendemos que
todos los retrasos y
todas las demoras
forman parte de lo
que actualmente nos
toca vivir como siste-
ma, pero no obstante
a ello agradecemos
que a través de un
proceso bien trans-
parente se pueda de-
terminar con preci-
sión quién es la per-
sona que está ahí y
para que ellos tam-
bién a su vez puedan
tener tranquilidad
respecto de cómo van
a seguir ellos en lo su-
cesivo. Por tanto no-
sotros estamos en esa

sintonía y agradece-
mos en el fondo al sis-
tema nos da esta
oportunidad de po-
der llegar a la ver-
dad», indicó.

Decir que esta di-
ligencia estuvo enca-
bezada desde el Mi-
nisterio Público por
el fiscal jefe de la Fis-
calía de San Felipe,
Eduardo Fajardo,
quien señaló que esta
diligencia de exhu-
mación es para efec-
tos de establecer la
identidad real «de los
cuerpos enterrados,
en este caso atendido
un posible error de
entrega por el Hospi-
tal San Camilo en el
periodo de pande-
mia, donde hubo una
cantidad importante
de muertes, princi-
palmente adulto ma-
yor producto de co-
vid. Entonces lo que

se va a hacer ahora
es levantar muestras
de ADN, eso básica-
mente, para ser cote-
jo con los familiares
y establecer la real
identidad de los
cuerpos, si corres-
ponde o no a los que
fueron entregados
por el hospital», se-
ñala.

- Fiscal, al estar
el Ministerio Pú-

blico encabezando
esta diligencia, ¿es
porque se persigue
alguna responsa-
bilidad penal?

- Hay una querella
por un delito de falsi-
ficación y eventual in-
humación ilegal. Se
está investigando
aquello, esta diligen-
cia fue solicitada por
la familia y es la vía
para establecer si

efectivamente hubo o
no hubo error, y de
ahí se sigue una línea
investigativa si hay
delito o no hay delito.
Pero esta es la prime-
ra parte, al menos
como diligencia para
establecer si efectiva-
mente corresponde al
familiar fallecido; no
habría nada que in-
vestigar si no corres-
ponde, ahí podremos

trazar una eventual
línea de investiga-
ción.

- Lo otro, el
tiempo que demo-
ra, porque ayer ya
se hizo el examen
de ADN la hija.

- Eso ya lo ve el
Servicio Médico Le-
gal, es relativo, va a
depender un poco del
personal y del tiempo
del servicio.

Exhuman cuerpos...
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Municipio andino anuncia diez medidas contra la delincuencia
El municipio an-

dino, a través de su
equipo de Seguridad
Pública, decidió pasar
a la ofensiva y colocar
todos sus esfuerzos en
el marco que entrega
la ley para combatir y
apoyar a las policías
en la lucha diaria con-
tra la inseguridad. La
mañana de ayer,
equipos municipales
(seguridad pública,
gestión territorial),
Carabineros, PDI, y
las uniones comuna-
les de juntas de veci-
nos, personas mayo-
res y de la discapaci-
dad, presentaron las
diez medidas para ha-
cer frente a la delin-
cuencia.

El alcalde Ma-
nuel Rivera mani-
festó que «si bien se
han realizado innu-
merables esfuerzos
por generar mayor
sensación de seguri-
dad en la comunidad,
creemos que no es su-

ficiente para la crisis
que vive el país, el
plan de gobierno
abarca solo 46 comu-
nas, pero hay otras
300 que quedamos
afuera y no podemos
permitir que la delin-
cuencia gane las ba-
talla, así que hemos
decidido colocar to-
dos nuestros esfuer-
zos para apoyar a las
policías».

La autoridad co-
munal agregó: «Hoy
cuando la inseguri-
dad la vemos a dia-
rio, a nuestra comu-
na la vamos a cuidar
y lo haremos entre
todos. No es casuali-
dad que estén junto a
nosotros las policías
y nuestros equipos de
seguridad municipal
el cual seguimos for-
taleciendo. Pero lo
más importante lo
hacemos con nues-
tros vecinos, vamos a
dar la pelea en cada
barrio y lo haremos

juntos con ellos, or-
ganizándonos, capa-
citándolos y lo más
importante con su
opinión».

Las diez medidas
son las siguientes: au-
mento de la dotación
de inspectores para el
patrullaje en un 20%;
aumento número de
cámaras de seguri-
dad; aumento de ve-
hículos en un 30 %;
adquisición de un
dron; mayor patrulla-
je de lunes a domingo
hasta las 00:00 hrs;
se dotará al equipo de
patrullaje de mejores
herramientas; patru-
llajes mixtos (con Ca-
rabineros), creación
línea directa fono de-
nuncia; defensor para
las víctimas y cáma-
ras de televigilancia
en las afueras de los
establecimientos edu-
cacionales.

El coronel de Ca-
rabineros Claudio
Saavedra de la pre-

fectura de Aconcagua,
sostuvo que todas
«estas medidas vie-
nen a reforzar mejo-
res condiciones de se-
guridad para los ve-
cinos de Los Andes.
Quiero felicitar al al-
calde por las medidas
que está anunciando,
porque son necesa-
rias y van a poten-
ciar el trabajo en con-
junto».

El jefe de la Pre-
fectura Provincial Los

Andes de la Policía de
Investigaciones, pre-
fecto Marco León,
agregó que «nuestra
policía en el ámbito
investigativo carece
de herramientas
para hacer la perse-
cución penal, que la
municipalidad se
preocupe por imple-
mentar cámaras,
más patrullaje, even-
tualmente tener una
persecución más ágil
y rápida».

Jorge Ponce,
presidente de la
UNCO de juntas de
vecinos, expresó estar
muy contento: «Esta-
mos felices, agrade-
cer a las policías, al
alcalde, los inspecto-
res de la seguridad
pública es un alicien-
te, porque estábamos
muy complicados y
recibiendo muchos
reclamos, así que
nuevamente agrade-
cerles.»

Presentación de las iniciativas se hizo en conjunto con las policías y re-
presentantes de la sociedad civil.
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Operación ‘Corrales’ de la PDI:

Desbaratan banda criminal e
incautan droga avaluada en

más de 380 millones

Esta es la droga que se incautó en el marco de esta operación ‘Corrales’.

• Sujetos cultivaban marihuana en la
región del Maule y la comercializa-
ban en el valle del Aconcagua.-

La Brigada Anti-
narcóticos y Contra el
Crimen Organizado
(Brianco) de la Policía
de Investigaciones
(PDI) de Los Andes,
desbarató una banda
criminal y detuvo a
seis delincuentes por
el delito de tráfico de
drogas. En el marco
de la operación ‘Co-
rrales’, como fue de-
nominada, además,
se logró la incauta-
ción de más de 70 ki-
los de marihuana tras
una investigación que
se prolongó durante

meses.
El golpe final a

esta banda se registró
el pasado día lunes en
horas de la mañana
en el sector de Auco
en la provincia de Los
Andes, momento en
el que efectivos poli-
ciales finalmente des-
barataron esta orga-
nización criminal que
mantenía un prepara-
do método para la
venta ilícita de esta

droga.
El subprefecto

Mauricio Fuentes
Lagos, jefe de la
Brianco de la PDI, se-
ñaló que la droga era
cultivada en la región
del Maule y posterior-
mente trasladada
hasta el valle del
Aconcagua para su
venta.

«Este es un proce-
dimiento que se ges-
tó hace varios meses

a la fecha donde se
inicia una investiga-
ción con la Fiscalía
Local de Los Andes. A
través de esta inves-
tigación se pudo esta-
blecer y estructurar
el modus operandi de
una banda criminal
que opera acá en el
valle de Aconcagua,
principalmente en las
comunas de Los An-
des, San Felipe y Pu-
taendo».

En este mismo
sentido, el subprefec-
to detalló que la ban-
da cultivaba la droga
en la región del Mau-
le y bajo un estricto
sistema de seguridad,
era trasladada hasta
nuestra zona.

«Esta organiza-
ción o banda crimi-
nal estaba estructu-
rada de tal manera
que ellos se dedica-
ban a comercializar
cannabis, pero la
particularidad de
esta banda, es que es-

tos cultivos los man-
tenían en el sector
precordillerano en la
región del Maule, es-
pecíficamente la ruta
internacional de la
comuna de San Cle-
mente. Inician todo el
proceso de cultivo,
cuidado, cosecha, se-
cado y traslado de
esta droga a la región
donde tenía su desti-
no para ser comer-
cializada», manifes-
tó.

«Ellos tenían un
tema logístico donde
utilizaban furgones
que cumplían la fun-
ción de vehículos de
transportes con la
droga oculta, y poste-
riormente utilizaban
otros vehículos cuya
función era ir aler-
tando los controles
policiales en carrete-
ras u otro vehículo
sospechoso», agregó.

En este mismo
trabajo policial, es
que al momento de
ser descubiertos por
efectivos de la PDI,
uno de estos autos
termina volcado, lo-
grándose la detención
de los integrantes de
esta banda.

«Uno de esos ve-
hículos se volcó en el
sector de Auco donde
transportaba la dro-
ga, esto fue porque al
momento de efectuar
nuestro control, los
sujetos se alertan, se
dan a la fuga, lo que
generó el volcamien-
to del vehículo. La
droga fue incautada
en ese momento y los

integrantes de la
banda fueron deteni-
dos una vez que el
Ministerio Público
gestionó las órdenes
de detención corres-
pondiente», sostuvo
el jefe de la Brianco.

Junto con esto, el
subprefecto indicó
que «logramos la de-
tención de seis impu-
tados, cinco de ellos
oriundos del valle del
Aconcagua, el sexto,
un joven de la región
del Maule, específica-
mente de la comuna
de Colbún».

Además, se logró
la incautación de
más de 70 kilos de
marihuana avaluada
en poco más de 380
millones de pesos.
«Si estas sustancias
hubiesen sido co-
mercializadas acá,
la ganancia que hu-
biesen tenido sería
mayor a los 380 mi-
llones de pesos. En
este procedimiento,
incautamos chale-
cos balísticos, dine-
ro en efectivo y la
cantidad de 76 kilos
de cannabis proce-
sada, más conocida
c o l o q u i a l m e n t e
como ‘cogollos ’»,
puntualizó el
subprefecto.

Dos de los deteni-
dos mantienen ante-
cedentes por el delito
de tráfico de drogas,
mientras que la inves-
tigación de la Brianco
de la PDI continúa
para sacar de circula-
ción todo tipo de dro-
gas.
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Santa María será una de las sedes en los cuartos de final de ‘La Orejona’

De manera inmediata ‘San
Felipe Basket’ se pone en traje de
favorito en la Libcentro Menores

El club El Roble de Llay Llay gozará de la ventaja de jugar cerca de su
casa los octavos de final de ‘La Orejona’.

Dentro de las no-
vedades interesantes
de la ‘Copa de Cam-
peones’ 2023, destaca
el que una vez que la
competencia haya in-
gresado a la ronda de
los dieciséis mejores,
se jugará en estadios
o comunas sedes.

Como lo relata-
mos en la edición de
ayer de El Trabajo
Deportivo, esta par-
te del valle del Acon-
cagua no está ajena a
esta gran fiesta del
deporte rey, y por lo
mismo la dirección de

la ARFA Quinta Re-
gión resolvió que la
comuna de Santa Ma-
ría sea la que alberge
dos partidos de cuar-
tos de final.  La reso-
lución irá en directo
beneficio de El Roble
de Llay Llay y Mira-
flores de Santa María,
cuadros que, si saben
sacar provecho -sobre
todo los santamaria-
nos-, tendrán grandes
opciones de meterse a
los cuartos de final.

Las otras sedes de
esta ronda de la Copa
de Campeones serán

las comunas de No-
gales y Quillota. En la
primera los catemi-
nos de Alfredo Ries-
co buscarán sus pasa-
jes a cuartos, mien-
tras que en el estadio
Lucio Fariña, los san-
felipeños de Unión
Delicias buscarán dar
otro paso adelante en
su objetivo mayor de
alcanzar y abrazar el
trofeo mayor del ba-
lompié aficionado de
toda la Quinta re-
gión.

Otro de los atrac-
tivos de esta versión

de la Copa de Cam-
peones es que, desde

cuartos de final hacia
adelante, todo se re-

solverá en partidos
únicos.

Los U15 de SFB también ganaron con comodidad en su estreno.

El conjunto U13 de San Felipe Basket metió una goleada en su debut en
la Libcentro.

Un arranque arro-
llador en el cual
aplastó (deportiva-
mente hablando) en
su propia casa a los
tres equipos del Club
Manquehue, los re-
presentativos de San
Felipe Basket dejaron
en claro que no les
pesa nada el traje de
protagonistas estela-
res en la Libcentro
Menores.

En la liga formati-
va, que es quizás la
más importante del
país, los quintetos
masculinos U13, U15

y U17 de San Felipe
Basket, mostraron y
demostraron el gran
trabajo que se realiza
en la institución san-
felipeña. Los resulta-
dos fueron muy abul-
tados, pasando en al-
gunos casos los 20
puntos de distancia.

DEBUTAN EN
CASA

Desde las tres de
la tarde de este sába-
do, los tres equipos de
San Felipe Basket ha-
rán su estreno como
locales en la Libcen-

tro Menores. Los ri-
vales a enfrentar se-
rán los equipos de
Omega de Viña del
Mar.

La jornada está
agendada desde las
tres de la tarde en el
Fortín Prat de San
Felipe.
Programación
sábado 22, Fortín
Prat

13:00 SFB – Ome-
ga

16:30 SFB – Ome-
ga

18:00 SFB – Ome-
ga
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AMOR: Déjese sentir sin temor, esa perso-
na puede llegar a ser muy importante. SA-
LUD: Más cuidado con los problemas al co-
lon. DINERO: No dude en buscar nuevos ho-
rizontes con el objeto de ser mejor aprecia-
do/a en lo profesional. COLOR: Violeta. NU-
MERO: 2.

AMOR:  Busque en momento de su día
para poder compartir con las personas
que quiere. SALUD: Trate de buscar un
momento del día en donde pueda alejar-
se de la monotonía de la rutina. DINERO:
Cuidado con el nivel de gasto. COLOR:
Azul. NÚMERO: 2.

AMOR: Las lamentaciones no sirven de nada
si es que éstas no se hacen desde corazón.
SALUD: Valore su vida y procure cuidarse
más continuamente. DINERO: Tenga cuida-
do con verse tentado/a a concretar un nego-
cio fácil pero que es muy riesgoso. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 9.

AMOR: Luche por esa persona, y si las co-
sas no resultan, sienta que dio el todo por el
todo. SALUD: Evite muchas complicaciones
controlando su presión arterial. DINERO:
Luché con todas sus fuerzas para que en su
trabajo pueda ser más valorado/a. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 28.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Tener una relación no es fácil en al-
gunos momentos, pero con amor todo se
puede superar. SALUD: No olvide chequear
su condición de salud, en estos tiempos es
muy importante. DINERO: Los frutos de su
esfuerzo comenzarán a llegar a sus manos.
COLOR: Morado. NÚMERO: 7.

AMOR: Si usted no abre su corazón difícil-
mente podrá dejar que un nuevo amor vuel-
va a entrar en él. SALUD: Más cuidado con
el exceso de alcohol, no ponga en peligro su
vida. DINERO: No se rinda al primer fracaso
que ocurra. COLOR: Anaranjado. NÚMERO:
6.

AMOR: No deje ir al amor si este se presen-
ta a su puerta, no desperdicie esa oportuni-
dad. SALUD: Cuidado con exponerse a en-
fermedades contagiosas que arruinen lo que
queda de abril. DINERO: La suerte estará de
su lado este día. COLOR: Burdeos. NÚME-
RO: 29.

AMOR: Algo más viene para su vida. No ten-
ga dudas de que el amor puede volver a gol-
pear su puerta. SALUD: Abusar de las bebi-
das energéticas perjudica a su corazón. DI-
NERO: No se rinda ante los tropiezos, usted
puede salir adelante. COLOR: Negro. NÚ-
MERO: 4.

AMOR: Entienda que es importante para su
pareja que lo/a haga partícipe de su vida.
SALUD: Las tensiones nerviosas son las
que le están deteriorando su salud, tenga
cuidado. DINERO: No debe descuidar los
negocios que pueda tener. COLOR: Maren-
go. NÚMERO: 13.

AMOR: La felicidad no es instantánea y más
cuando lo suyo ha costado tanto de concre-
tar. SALUD: Mucho cuidado con alterarse.
DINERO: A medida que el mes de abril vaya
finalizando, las cosas en lo económico tam-
bién pueden complicarse. Cuidado. COLOR:
Plomo. NÚMERO: 17.

AMOR: No fuerce las cosas, si el destino
dice que estarán juntos entonces lo estarán.
SALUD: Cuidado con los cambios de tem-
peratura. El clima puede jugarle en contra.
DINERO: Antes de hacer nuevos negocios
deberá ordenar un poco su flujo de efecti-
vo. COLOR: Café. NÚMERO: 15.

AMOR: Acepte la decisión de esa perso-
na sea cual sea que fuere. SALUD: Es
muy importante que haga lo necesario
para que su autoestima se vea favoreci-
da. DINERO: Cuidado con no aprovechar
esta nueva oportunidad. COLOR: Verde.
NÚMERO: 8.



1212121212 EL TRABAJO   Jueves 20 de Abril de 2023

Cuenta Pública de alcaldesa
Castillo destacó números

azules en gestión 2022

La alcaldesa Carmen Castillo junto al Concejo Municipal en pleno en la
cuenta pública realizada la noche de este martes.

En presencia del Concejo Municipal, el Consejo Comunal de Seguridad
Pública, el Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil (COSOC), y
diversas autoridades regionales y locales, la alcaldesa entregó Cuenta
Pública del año 2022.

• Informe presentado por la Jefa Co-
munal, dio cuenta de avances impor-
tantes en infraestructura educacio-
nal, social y deportiva, así como tam-
bién, el aumento en la cobertura de
atenciones de salud territorial y el de-
sarrollo de talleres deportivos, cul-
turales y para personas mayores.-

Dando cumpli-
miento a la Ley Orgá-
nica Constitucional
de Municipalidades, y
en presencia del Con-
cejo Municipal, el
Consejo Comunal de
Seguridad Pública, el
Consejo de Organiza-
ciones de la Sociedad
Civil (COSOC), y di-
versas autoridades
regionales y locales, la
alcaldesa de San Feli-
pe, Carmen Casti-
llo Taucher, realizó
la presentación de la
Cuenta Pública del
año 2022.

La impecable ex-
posición realizada en
el Teatro Municipal
de San Felipe, repasó
los distintos proyec-
tos concretados el año
pasado, así como
también la consecu-
ción de recursos para
materializar obras
durante el presente
2023.

La alcaldesa Cas-
tillo destacó las
obras realizadas en
los distintos estable-
cimientos educacio-
nales de dependen-
cia municipal,  al

igual que el mejora-
miento de infraes-
tructura deportiva
con la reposición de
las multicanchas de
Santa Brígida y El
Totoral; el financia-
miento para la re-
cientemente inaugu-
rada multicancha de
la Población Pedro
de Valdivia, así como
también, los recur-
sos inyectados en el
mejoramiento de
distintas sedes co-
munitarias y la anhe-
lada reposición de
Avenida Pedro de
Valdivia, cuyos tra-
bajos están en pleno
desarrollo.

«Hemos presen-
tado un resumen de
muchos de los ele-
mentos que quería-
mos para nuestra
ciudad, avances que

son importantes
para conseguir una
educación digna, que
está relacionado tan-
to en infraestructura,
como en mobiliario y
otros elementos que
le den espacios de ca-
lidad, así como tam-
bién lo que tiene que
ver con la salud men-
tal, al acceso a la sa-
lud para nuestras ve-
cinas y vecinos en el
territorio a través de
las ATS y que le brin-
dan oportunidades al
sector rural, que le es
más difícil desplazar-
se», detalló la jefa co-
munal.

El consejero regio-
nal Eduardo León
valoró la gestión mu-
nicipal liderada por la
alcaldesa Carmen
Castillo, destacando
el trabajo articulado

que  ha realizado con
los consejeros regio-
nales en pos de con-
seguir avances impor-
tantes para la ciudad.

«Primero que
todo destacar la sín-
tesis, es muy impor-
tante en la rendición
de cuentas tener esta
capacidad y a la vez
dar cumplimiento a
la ley, lo ha hecho
plenamente la alcal-
desa Castillo, y tam-
bién me siento orgu-
lloso porque tenemos
una alianza con el
municipio de San Fe-
lipe, el Gobierno Re-
gional ha financiado
muchas obras acá en
la ciudad y para eso
deben haber proyec-
tos, así que espero si-
gamos de esa mane-
ra para que éste y el
próximo año concre-
temos nuevos pro-
yectos para San Fe-
lipe»,  destacó el
CORE.

En relación con
los avances evidencia-
dos en la comuna, la
presidenta de la
Unión Comunal de
Juntas de Vecinos de
San Felipe, Ruth
Delgado, valoró po-
sitivamente la gestión
municipal realizada el
año 2022 y destacó el
anuncio realizado por

la alcaldesa Castillo
en cuanto a la posibi-
lidad de crear una Di-
rección de Seguridad
Pública que tenga los
recursos y el personal
idóneo para brindar-
le mayor seguridad a
la ciudadanía.

«Fue una presen-
tación muy comple-
ta, dentro de cómo
se recibió el munici-
pio, esta adminis-
tración ha hecho
bastantes cosas y es-
peramos que se con-
creten otras, que son
muy esperadas por
los vecinos y vecinas
de la comuna, pero
quedo muy satisfe-
cha con todo lo que
se dijo hoy» (mar-
tes), manifestó la di-
rigente.

El concejal Ricar-
do Covarrubias
hizo mención a los
cerca de 700 millones
de pesos que debió
cancelar  el municipio
en concepto de in-

demnizaciones y que
en analogía expuesta
en la presentación de
Cuenta Pública, la al-
caldesa Castillo di-
mensiona en la impo-
sibilidad de construir
7 sedes comunitarias
y 9 multicanchas.

«Creo que se
abordó bien el tema
de seguridad, tam-
bién lo relacionado
con la cultura, lo so-
cial y bueno, cómo
también nos vimos
cohibidos en algu-
nas partes económi-
cas por todas las in-
demnizaciones que
tenemos que estar
pagando como mu-
nicipio, ya sea de
manera directa, o
bien, de manera so-
lidaria y eso tam-
bién merma la liber-
tad para poder ac-
cionar económica-
mente en diferentes
programas y pro-
yectos», destacó el
edil.

Escuela Part. San José de Los Andes, necesita
contratar:

- Profesor(a) Básico con mención en
Lengua y Literatura, para Séptimo y

Octavo año.
- Profesor(a) de Religión, para Primer

Año Básico, 4 horas.
Interesados enviar curriculum al correo:
sanjoselosandes@gmail.com


